



CONCEJO MUNICIPAL 2014

PATRIMONIO Y CULTURA

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 12

En San Rosendo a 21 de Abril de 2014, siendo las 09:00 Hrs. en la sala Japón del consultorio de salud, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Ovidio Sepúlveda San Martín y con la asistencia de los concejales señora Eliana Sandoval Sánchez, señor Julián Espinoza Guzmán, señor Rabindranath acuña Olate, señor Omar Rozas Soto, señor Felipe Muñoz Escobar y señor Francisco Fonseca Sáez.

Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos Venegas Lavados.

#### **TABLA:**

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**
- 2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- 3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**
- 4. APROBACIÓN MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 01 DE SALUD.**
- 5. INCIDENTES.**

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la reunión, y seguidamente solicita al señor secretario dar lectura al acta de la sesión anterior.

#### **1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**

- El señor secretario explica que por falta de tiempo no se encuentra redactada acta anterior.
- El señor presidente expone que el secretario estuvo encabezando la campaña de recolección de alimentos para los damnificados de Valparaíso.

#### **2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**

- El señor secretario señala que no hay correspondencia a la que dar lectura.

#### **3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**

- El señor presidente informa que:
- Se reunió más de mil kilos de mercadería y artículos de aseo, pañales confort, agua envasada por lo que da las gracias a la comunidad de San Rosendo.
- El jueves 1° de mayo a las 11:00 horas se realizará la celebración del día del trabajador en el salón Juan Garfias.
- Llegó el nuevo médico que es don Cristofer Martínez Sáez quien permanecerá en la comuna por un lapso de dos a cinco años. Es una persona proveniente del sector de Callejones y vivió un tiempo en la comuna de Laja.
- Hoy se está trabajando con la máquina al final de la calle Pedro Montt donde la familia Mella, para colocar maicillo como lo había pedido el concejal Acuña.

#### 4. APROBACIÓN MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 01 DE SALUD..

- Seguidamente el señor presidente solicita el pronunciamiento del concejo respecto a la Modificación presupuestaria N° 01 de salud.

**PROPUESTA DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA SALUD N° 01**

SAN ROSENDO, 14 DE ABRIL DE 2014.-

**1. MODIFICACION PRESUPUESTARIA :**

Subti	Item	Asig.	Sub	Sub-	DENOMINACION	AUMENTO	DISMINUCION
<u>GASTOS</u>							
22					BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO		
	06				MANTENIMIENTO Y REPARACIONES		
		001			MANTENIMIENTO Y REPARACION DE EDIFICACIONES	15.000.000	
	11				SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES		
		999			OTROS		15.000.000
29					C X P ADQUISICION DE ACTIVO NO FINANCIEROS		
	05				MAQUINAS Y EQUIPOS		
		002			MAQUINARIAS Y EQUIPOS PARA LA PRODUCCION		840.000
	06				EQUIPOS INFORMATICOS		
		001			EQUIPOS COMPUTACIONALES Y PERIFERICOS	840 .000	
					TOTALES	15.840.000	15.840.000

**JUSTIFICACION**

22-06-001 MANTENIMIENTO Y REPARACIONES CESFAM SAN ROSENDO  
CONSTRUCCION BOX PODOLOGIA  
CONSTRUCCION COMEDOR FUNCIONARIOS

29-06-001 COMPRA DE NETBOOKS CON CARGO A PROGRAMA MODELO DE ATENCION CON ENFOQUE FAMILIAR.

**PATRICIO MONCADA RETAMAL**  
**DIRECTOR**

- Analizada la propuesta el concejo resuelve:

**ACUERDO N°27/2014: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL, LA MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 01 DE LA DAF DEL DEPARTAMENTO DE SALUD.**

#### 5. INCIDENTES.

- El señor presidente cede la palabra a la concejala Sandoval.
- La concejala Sandoval señala que en la cuenta pública aparecen \$64.000.000 para la reparación de la municipalidad.
- El señor presidente señala que eso es lo que se aprobó.
- La concejala Sandoval señala que no es esa la cantidad. Por lo que la va a revisar.

- Seguidamente la concejala Sandoval consulta por el cierre temporal de la calle Pedro Montt.
- El señor presidente señala que nunca se cerró por lo que va a sacar el letrero de la prohibición.
- Continuando la concejala Sandoval consulta por los trabajos de construcción de techumbre de la cancha de la Quinta ferroviaria.
- El señor presidente señala que se presentaron detalles técnicos en la instalación de una de las vigas y por ello están suspendido los trabajos.
- En otro tema la concejala Sandoval consulta por trabajos en la bajada de la estación.
- El señor presidente señala que se está a la espera de comodato del terreno.
- Respecto a la entrega de becas a estudiantes, la concejala Sandoval consulta si es posible mantener la beca municipal a una alumna que se cambió de carrera, considerando que se dio cuenta que no le daba para lo que estaba inicialmente estudiando y optó por otra carrera.
- El señor presidente señala que la beca está reglamentada, por lo que se debiera cambiar el reglamento, lo que podría afectar en varios aspectos que se deben considerar.
- Continuando la concejala Sandoval plantea que algunos niños han perdido la beca presidente de la república, aún cuando han mantenido sus buenas notas, por lo que solicita se realicen las consultas correspondientes.
- Seguidamente la concejala Sandoval consulta si los funcionarios jefes de departamentos están al tanto de las modificaciones a la ley que los concejales tienen la facultad de pedir información. Ello para que no se diga que se debe pedir a través del alcalde, porque ahora está la facultad de que el concejal lo pida directamente.
- Seguidamente la concejala Sandoval señala que varias municipalidades han hecho su concejo extraordinario para la autorización de la nueva dieta de los concejales, por ejemplo Hualqui, Mulchén, Laja y Santa Bárbara.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Espinoza.
- El concejal Espinoza señala que se informó a través de su conductor que el bus del DAEM aún no ha sido reparado y esto desde el mes de agosto del año pasado.
- El señor presidente señala que el mismo conductor lo fue a buscar ya reparado el martes de la semana pasada.
- Continuando el concejal Espinoza señala que los vecinos del frente de la plaza por calle Vallejos, están solicitando que se les permita estacionar sus vehículos en la vereda al lado de sus casas por lo menos en horario nocturno.
- El señor presidente señala que se está viendo la posibilidad de contratar un experto para que defina el tema de acuerdo al reglamento del tránsito y la disposición de la señalética que corresponda.
- El concejal Espinoza señala que en Los Angeles las calles principales están con restricción en el día pero en la noche desde las 20:00 horas, se permite que los propietarios estacionen sus vehículos al lado de sus casas.
- En otro tema el concejal Espinoza solicita ver la manera de ayudar a la familia Salamanca, de la población Heritas. Allí hay una persona que está postrada y necesita insumos de aseo, por lo que se requiere la mano del departamento Social.
- Continuando el concejal Espinoza solicita que se gestione agilizar la votación del CORE para el proyecto FRIL de reparación de la iglesia católica.

- El señor presidente señala que el consejo regional aún no comienza con la gestión. En estas fechas se hace trabajo de organización de las comisiones de trabajo del GORE.
- El concejal Espinoza expresa que lo importante sería que cuando se vote mantengan el apoyo al proyecto.
- Seguidamente el concejal Espinoza señala que la modificación del artículo 88 de la ley orgánica constitucional de municipalidades, les permite a los concejales mejorar la dieta por lo que se debe ver la manera de realizar ese proceso.
- Continuando el concejal Espinoza señala que todos los años el 1° de mayo, el Rotary Club organiza la maratón del día del trabajo que une a las comunas de Laja y San Rosendo. Agrega que espera que se mantenga esa tradición deportiva.
- El señor presidente señala que están pidiendo ayuda y eso le extraña porque el Rotary club que organiza esa actividad debiera tener los recursos y no pedirle al municipio.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Acuña.
- El concejal Acuña señala que en la discusión del presupuesto se trató el tema de fomento productivo, en el que se disponía de \$5.000.000 y al final se determinó que esos recursos se traspasarían al convenio con la Universidad de Concepción para que se ocupara del tema.
- El señor presidente señala que el convenio no figura con plata.
- El concejal Acuña expresa que la ley establece que los municipios no podrán desarrollar un programa de fomento productivo entregando dinero directamente a la institución o a las personas, pero si se puede a través de instituciones que sean sin fines de lucro. Agrega que la Universidad ha venido trabajando desde hace tiempo este tema y para poder ocupar los recursos con este objetivo se debe vitalizar el convenio.
- El señor presidente señala que el señor Fuentealba está revisando el presupuesto municipal, para determinar la modificación presupuestaria que se puedan hacer y presentarla al concejo para dar cumplimiento a las modificaciones a la ley 18.695.
- Seguidamente el concejal Acuña realiza consultas sobre el cierre perimetral de la escuela y sobre el detalles del portón, como también sobre la reparación de la techumbre de la escuela de Turquía.
- El señor presidente señala que se está trabajando en el cierre perimetral y que el portón quedará solo con plancha metálica y no llevará base de cemento. Respecto al techo de la escuela de Turquía se realizará el llamado a licitación de acuerdo a la ley.
- Continuando el concejal Acuña expresa que de acuerdo al presupuesto se dispone de recursos para la adquisición de repuestos de luminaria Led, pero le preocupa el estado de las canchas deportivas de los sectores.
- El señor presidente señala que se está trabajando en el tema y viendo la posibilidad de comprar luminarias Led para instalar en aquellos lugares.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Rozas.
- El concejal Rozas señala que en la fiesta de la vendimia debieran participar todos los concejales. Recuerda que en la fiesta de la Trilla no se hicieron presente. Considera que estas celebraciones han venido decayendo y por eso se le debe dar mayor importancia como ocurre en otras localidades de comunas vecinas.
- El señor presidente señala que no ha llegado invitación, como tampoco llegó para la fiesta de la trilla.

- Prosiguiendo el concejal Rozas reitera su solicitud de instalar tres basureros en el sector antena.
- El señor presidente señala que no hay presupuesto para ello.
- En otro tema el concejal Rozas consulta por el programa de celebración del 1° de mayo.
- El señor presidente señala que el municipio solo se realizará la ceremonia en al Salón Juan Garfias.
- En otro tema el concejal Rozas consulta si se entregará en concesión el balneario, considerando los trabajos que se están realizando en el sector.
- El señor presidente señala que quiere terminar con el balneario como lo ha planteado el concejo y en ese lugar disponer de un recinto parque, y la gente que lo visite no tendrá autorización para instalar carpas. Agrega que el municipio no tiene balneario considerando las aguas servidas que se vierten al río.
- El concejal Rozas recuerda que desde hace tiempo ha planteado que no se puede pensar en licitar para balneario un sector donde se vierten aguas servidas, porque no se estaría actuando con corrección, al exponer a personas a los riesgos para la salud. Agrega que lamenta que las personas que llegan a ese lugar, muchas veces por no pagar \$200 hacen sus necesidades a campo abierto. Los trabajos están hermoseando ese sector y deseaba saber las alternativas que se ven para el futuro en el lugar.
- Prosiguiendo el señor presidente cede la palabra al concejal Muñoz.
- El concejal Muñoz plantea que nosotros ya tomamos un acuerdo y se deben respetar. Los vecinos que viven allí van a seguir tirando sus excretas al río.
- El señor presidente señala que ninguna instalación a la orilla del río tiene autorización sanitaria para funcionar como balneario.
- Tampoco hay un decreto que determine que allí hay un balneario, solo se autorizaba permisos provisorios por la temporada de verano y nunca se regularizó y con las actuales condiciones no cree que se pueda regularizar.
- El concejal Muñoz señala que falta fiscalización.
- El señor presidente señala que la fiscalización la debe realizar sanidad y carabineros.
- El concejal Muñoz señala que carabineros está más preocupado de generar ingresos por los partes que cursa.
- Seguidamente el concejal Muñoz señala que como no hay control, teme por el éxodo que se pueda generar hacia el sector agua potable, que es el único pedacito de aire limpio que le queda a los Sanrosendinos. Agrega que valora las cosas que el municipio hace, pero se sigue cargando para el centro; las podas, arreglos y mejoras para el centro y los barrios seguimos teniendo los mismos chiqueros, están podando árboles y no en el agua potable, no van para la población héroes de la concepción, la quinta, heritas. Seguidamente se pregunta si los vecinos que vivimos en la periferia ¿no existimos?
- Continuando el concejal Muñoz señala que cada vez que se comienza el concejo lo hacemos en nombre de dios y después se miente sobre cosas que se hacen, como es la instalación de algunas luminarias. La luminaria de Aguilar está mala y anoche salió exclusivamente a verla y le preguntó a don Domingo Aguilar y a don José Luis Salazar quienes le dijeron que no lo hemos visto y esa ampolleta hace más de dos meses que está quemada. Agrega que aquí se pagó un platillo a una empresa y no da la garantía que esté buena.
- El señor presidente señala que las licitaciones se suben al portal.

- El concejal Muñoz señala que anda todos los días a pie por las calles y puede garantizar que las luces están quemadas y le molesta que se diga que se repararon cuando no es cierto.
- En otro tema el concejal Muñoz solicita al señor presidente que se le entregue el informe del 2% constitucional que quedó de traer en este concejo.
- El señor presidente señala que se trata de proyectos y se lo va a solicitar al señor administrador.
- El concejal Muñoz plantea que ya son varios concejos que quedó de traerlo y agrega que no se lo está pidiendo un vecino; se lo está pidiendo un concejal.
- El señor presidente señala que se lo pida formalmente por escrito.
- El concejal Muñoz expresa que se lo pidió el año pasado por escrito. Agrega que el alcalde empieza los concejos en nombre de dios y esta es la segunda mentira y consulta cuándo se lo va a traer.
- El señor presidente señala que se lo pida por escrito y si dice que se lo pidió el año pasado por escrito que lo acuse.
- El concejal Muñoz señala que va a buscar el original y lo va a acusar a la contraloría que no se le está respondiendo. Ojo con las mentiras, porque elegimos un alcalde para mentir. Aquí es donde se echan de menos que se transmitan los concejos.
- Seguidamente el concejal Muñoz plantea que hay varias voces que dicen que las personas que ejecutaron la pega de la pintura en el liceo le dijeron que se les pagaría \$800.000, después le dijeron \$400.000 considera que se debe hacer una investigación.
- Seguidamente el concejal Muñoz señala que ha escuchado algunos comentarios respecto a las EGIS para los comités habitacionales. Sugiere poner mucha atención con Santa María, porque no ha estado a la altura, también ha abundado mucho la mentira. Agrega que conversó con el residente de la empresa que estuvo acá, Mario Rocha y se visitó a los vecinos y no ha dado claridad y cambiaron el teléfono y no responden. Esta es una empresa que no da garantías porque de 100 casas 90 quedaron con fallas evidentes.
- Continuando el concejal Muñoz consulta en qué condiciones está el triángulo de los ferroviarios y si está pasado en comodato. El municipio manda personal y es de ferrocarriles y no puede arreglar la subida de la estación porque es de ferrocarriles; no la puede limpiar, no la puede iluminar.
- El señor presidente señala que el triángulo siempre ha estado en comodato para el municipio.
- Seguidamente el concejal Muñoz señala que el fin de semana del 12 y 13 del mes en curso, un atleta de San Rosendo postergado por las autoridades que ha habido y algunas que están, hizo una marca notable, vice campeón nacional en 800 metros juvenil y se debe destacar porque en un universo de casi 17.000.000 de personas un Sanrosendino es vice campeón nacional en 800 metros, y con marca, porque está justo para clasificar al mundial de Oregón en Estados Unidos y con todos respeto a los que hacen actividades acá, el chiquillo no está corriendo en Talcamávida o Santa Juana, se está preparando para ir a un mundial. Estas cosas hay que destacarlas y lo nombra porque se siente orgulloso que don Hernando Saavedra Jara sea vice campeón nacional en 800 metros planos.
- En otro tema el concejal Muñoz señala que el viernes santo pasado, una delegación de bomberos de San Rosendo fueron a dejar una ayuda para los vecinos de Valparaíso a la gobernación provincial, que se suma a lo recolectado por el municipio. Destaca el valioso aporte de bomberos.

- Continuando el concejal Muñoz señala que por razones ajenas se ha cambiado muchas veces la fecha de entrega del libro Me lo contaron mis viejos. Agrega que debe ser por el cambio de gobierno, de gerente y de un montón de puestos más y cuando pudiera haber venido el intendente la gente de FESUB no podía venir y se ha dilatado. Se visitó las escuelas del sector rural y el liceo para premiar a los alumnos con diplomas. Los primeros lugares se le hicieron una carbonera una casa de máquinas y un cambio exclusivamente de carbón en bruto. Saluda a la fundación Cepas, Pabellón 83 y FESUB, por el tremendo aporte a la cultura.
- Continuando el concejal Muñoz expresa que urge la señalética y una nueva ordenanza municipal, porque ha visto que cuando cae la noche que gente de San Rosendo va a dejar bolsas con basura a la plaza. Agrega que se le debe dar donde más le duela que es en el bolsillo. Hay un poste donde la señorita Angélica Cuevas después de las diez de la noche, cuelgan en un poste decenas de bolsas con todo tipo de desperdicios.
- En otro tema el concejal Muñoz señala que algunos funcionarios del servicio de aseo, le han señalado que se le están negando los permisos administrativos y cuando se les hace trabajar en feriado si se los pagan, pero no le devuelven el día y la ley dice que se le paga el extraordinario y se le devuelve el día.
- Finalmente el concejal Muñoz informa a los concejales que el próximo día 28 hay reunión de la comisión de salud.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Fonseca.
- El concejal Fonseca consulta por el bono de los trabajadores recolectores de basura.
- El señor presidente señala que llegó la plata al municipio y ahora se está viendo como se le traspasa esos fondos al contratista para que proceda al pago correspondiente a los recolectores. Agrega que son un aumento mensual por 12 meses para cada trabajador.
- Continuando el concejal Fonseca señala que el señor alcalde se comprometió en la reunión con los vecinos de las Heritas para limpiar las alcantarillas que están bastante sucias.
- El señor presidente señala que se están limpiando.
- Seguidamente el concejal Fonseca recuerda que en la subida a las Heritas se debe reparar la cuneta como corresponde.
- Continuando el concejal Fonseca consulta si hay algún plano del parque que se está construyendo en la costanera del río Laja.
- El señor presidente expresa que si y fue diseñado por los profesionales.

Finaliza la sesión a las 10:25 horas

**CARLOS VENEGAS LAVADOS  
SECRETARIO MUNICIPAL**

**OVIDIO SEPULVEDA SAN MARTIN  
ALCALDE**

**RELACION DE ACUERDOS.**

**ACUERDO Nº27/2014: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES,  
EL CONCEJO MUNICIPAL, LA MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 01  
DE LA DAF DEL DEPARTAMENTO DE SALUD.**